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«Агора»: Вы помните, что почув-
ствовали, когда узнали, что  станете 
мамой? Какие это были эмоции?

Елена Коротченко: Мне кажет-
ся, любая мама помнит эти ощуще-
ния. Это и  радость, и  ожидание че-
го-то  совершенно необъяснимого, 
и  полный восторг чувств! Очень 
хотелось поделиться своей радостью 
даже с малознакомыми людьми, всем 

улыбаться. Это было просто ощуще-
ние счастья.

«Агора»: Вы с  детства мечтали 
о большей семье?

Елена Коротченко: Если честно, 
да. Я  сама выросла в  многодетной 
семье: у  меня две сестры и  шесть 
братьев. Возможно, это и  побудило 
принять в  свою семью еще  двоих 
мальчишек. Старшему Семену было 
7 лет, когда он появился у нас, а через 
несколько лет семья пополнилась 
еще  одним — 13-летним Дмитрием. 

Вот так в нашей семье и стало четве-
ро детей.

«Агора»: Трудно ли было решить-
ся на второго ребенка?

Елена Коротченко: Да. На  нашу 
долю выпало непростое время. Я ро-
дила и  растила детей в  сложный пе-
риод распада СССР — в конце 80-х 
и  начале 90-х годов. Это период ха-

оса, безработицы, тотального дефи-
цита, невозможно было найти даже 
самые жизненно необходимые вещи. 
Я  до  сих пор помню свое пособие 
по  уходу за  ребенком до  года: денег 
хватало ровно на  три булки хлеба! 
И  если  бы не  поддержка близких —
выжить было бы очень сложно. 
Но опустить руки не давали дети, ведь 
я несла ответственность за их жизни.

«Агора»: Случались ли ситуации, 
когда дети помогали Вам иначе смо-
треть на привычные вещи?

Елена Коротченко: Мне кажется, 
что  с  появлением детей в  семье — 
будь то первый или четвертый — ро-
дители всегда чему-то учатся. Самое 
главное, чему я  научилась у  своих 
детей, — принимать людей такими, 
какие они есть. Ведь все мы индиви-
дуальны. Нельзя весь мир перестро-
ить под  себя. Да  и  бесполезно даже 
пытаться.

«Агора»: Для Вас на первом месте 
всегда была семья или карьера?

Елена Коротченко: Скорее всего, 
не  карьера, а  работа. К  сожалению, 
она была в приоритете. Сейчас я по-
нимаю, что не всегда находила время 
сказать детям, как я их люблю, гор-
жусь ими, не всегда была рядом, ког-
да это было нужно им. Для того что-
бы содержать и обеспечивать семью, 
приходилось чем-то  жертвовать. 
Ведь за период, пока росли дети, на-
ряду с  работой я  получила еще  два 
высших образования.

«Агора»: Как  удавалось совме-
щать, на первый взгляд, несовмести-
мое? Приходилось  ли чем-то  жерт-
вовать?

Елена Коротченко: Хочу сказать, 
что  меня поддерживала моя семья: 
супруг, дети. Они понимали мое 
желание развиваться, получать об-
разование и  часть бытовых забот 
взяли на себя. Дочери Дарья и Ма-
рия рано повзрослели и  старались 
мне помогать во  всем. Мои роди-
тели привили мне два жизненно 
полагающих принципа — трудолю-
бие и  доброту. Вот ими я  стараюсь 
руководствоваться в  своей жизни. 
А  относительно жертв скажу так: 
если моя жизнь принесла результа-
ты, когда вокруг меня есть люди, го-
товые поддержать в любую секунду, 
если я могу гордиться своей семьей 
— значит, эти жертвы были не  на-
прасны.

«Агора»: Вам посчастливилось 
уже испробовать на  себе почетную 
роль бабушки. Расскажите, что про-
исходит в  женском сердце, когда 
с появлением внуков у них открыва-
ется второе дыхание?

Елена Коротченко: Об  этом 
я  могу говорить часами. Моей 
внучке почти 3  года. Если чувство 
материнства являлось для  меня 
безусловным счастьем, то стать ба-
бушкой — это счастье заоблачное. 
И, мне кажется, я поняла почему —
полувековая разница в  возрас-
те. Это маленькое хрупкое суще-
ство дает возможность вернуться 
в  прошлое: ты можешь безрассуд-
но на  глазах у  всех позволить себе 
скатиться с  детской горки в  бас-
сейн с шариками, бегать по детской 
площадке в  роли лошадки, лепить 
безобразные фигурки из  пластили-
на (природа обделила талантом), 
и тебя совсем не заботит, как на это 
посмотрят и  что скажут посторон-
ние. Заботит только одно — сколько 
радости и удовольствия это достав-
ляет крохе! С  высоты прожитых 
лет ты понимаешь: вот ради этого 
и стоит жить!

«Агора»: Что  можете пожелать 
девочкам, женщинам Югры?

Елена Коротченко: Помните, 
в  мире ничего нет такого, чтобы 
не было подвластно женщине. Хочу 
пожелать мира, тепла, домашнего 
уюта. Пусть вас окружают только 
те, кто  готов разделить все тяготы 
вашей жизни и радоваться любому 
успеху. Радуйтесь каждому дню, на-
ходите удовольствие в  привычных 
вещах и цените то, что имеете. И по-
больше любви в ваши дома. Будьте 
счастливы, здоровы и прекрасны. 
Берегите себя и своих близких.
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РОЖДЕННЫЕ ДАРИТЬ ЛЮБОВЬ
Что должен сделать за свою жизнь каждый среднестатистический мужчина? Без промедления в голову приходят три вещи: 

посадить дерево, построить дом, родить сына. А  что  насчет женщин? Утвержденного общественностью перечня пока нет. 
Да  и  навряд  ли он появится. Представительницы прекрасного пола настолько многогранны, уникальны и  неповторимы, 
что подогнать их под одну гребенку недопустимо. Но есть общий дар, которым наградили каждую, — это любовь. Его они при-
меняют повсеместно: дома и на работе, среди коллег и друзей, покупая продукты и занимаясь хобби. Где они берут на это силы, 
откуда взять столько энергии и продолжать оставаться хрупкой, нежной и прекрасной, узнаем у наших героинь.
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